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Editorial
Segurança para a tilápia
A aquicultura tem liderado a expansão da atividade no Brasil nos últimos anos, apoiada pelo
consolidação da tilápia como item cada vez mais presente nos pratos da população. Mas para que
esse cenário seja mantido, e até se expanda, a piscicultura precisa caminhar lado a lado com a
segurança alimentar e os cuidados com o ecossistema.

Nesse sentido, o anúncio, pela MSD Saúde Animal, de uma vacina bivalente para a tilápia traz ainda
mais segurança aos produtores. Afinal, poderá ajudar a combater enfermidades que atingem as
criações, em um controle aplicável através de programas sanitários. Ter o controle sanitário ao lado é
sempre o melhor caminho.
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Destaque

Consumo de pescado aumenta na pandemia
(Créditos: Pixabay)

Um relatório patrocinado pelo
Alaska Seafood Marketing
Institute (ASMI) mostrou que o
consumo de pescado em casa
aumentou durante a pandemia
da Covid-19, com muitos
consumidores deixando a carne
vermelha, em busca de uma
proteína mais saudável.

O relatório - elaborado pelo
Datassential para a ASMI -
descobriu que 26% dos consumidores compraram pescado pela primeira vez durante a
pandemia, enquanto 35% estão cozinhando mais frutos do mar do que antes da pandemia.

“A Covid aumentou drasticamente a quantidade de pescado consumido em casa, com os
consumidores desfrutando dele uma vez por semana. Os consumidores estão limitando seu
consumo de carne vermelha e a maioria aumentou seu consumo de pescado durante a
pandemia ou planejam fazê-lo em 2021”, disse a Diretora de marketing da ASMI, Megan
Rider, à Seafood Source.

Ela acrescentou que o relatório do Datassential descobriu que consumidores ricos -
graduados universitários com renda familiar acima de US $ 100 mil  - eram os mais
propensos a escolher salmão selvagem, bem como outras espécies do Alasca, como
linguado, vieiras, linguado e camarões. Os consumidores em geral - aqueles com renda
familiar abaixo de US $ 100 mil - eram mais propensos a comprar peixe congelado ou
enlatado.

https://www.seafoodsource.com/news/foodservice-retail/asmi-report-finds-covid-19-pandemic-boosted-seafood-consumption


NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
A denúncia sobre supostas irregularidades envolvendo a compra da Covaxin e a falta de
ação de Jair Bolsonaro após ser avisado sobre o assunto continua dominando o noticiário
político, com algumas ações e novidades. O governo federal estuda cancelar o contrato
firmado para a aquisição de 20 milhões de doses, de acordo com a Folha.

O deputado federal Luis Miranda revelou ao Metrópoles que trocou mensagens de
WhatsApp sobre o suposto esquema de corrupção envolvendo a compra da vacina indiana
com Jonathas Diniz Vieira Coelho, um dos três ajudantes de ordens do presidente.

A CPI da Pandemia ouvirá hoje, a partir das 14h, os depoimentos de Luis Ricardo
Fernandes Miranda, servidor do Ministério da Saúde, e de seu irmão, Luis Miranda,
responsáveis pela denúncia, informa a Agência Senado. E quem reapareceu foi o
ex-ministro da Saúde Eduardo Pazuello, que participou de reunião com a tropa de choque
governista da CPI, abastecendo senadores de elementos para rebater as denúncias, relata
Bela Megale, em seu blog no O Globo.

Ontem, a CPI ouviu o epidemiologista e pesquisador da Universidade Federal de Pelotas
Pedro Hallal, e Jurema Werneck, diretora-executiva da Anistia Internacional Brasil e
representante do Movimento Alerta. Werneck apresentou um estudo coordenado por ela
apontando que, nas primeiras 52 semanas de pandemia no Brasil, houve 305 mil
"mortes em excesso". Caso as devidas providências tivessem sido tomadas, haveria uma
redução de 40% no potencial de transmissão do vírus, destaca a CNN Brasil.

O STF formou maioria no plenário virtual para manter a decisão da ministra Rosa
Weber que dispensou os governadores de atenderem às convocações da CPI. Eles
podem comparecer de forma voluntária, explicou o Consultor Jurídico.

De acordo com o Poder 360, o grupo de partidos de esquerda, movimentos sociais e
dissidentes do bolsonarismo que prepara um pedido único de impeachment contra o
presidente, marcou para quarta-feira a entrega da peça à Câmara dos Deputados.

E o cenário parece mesmo ruim para Bolsonaro. Com 49% das intenções de voto, o
ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva aparece, neste momento, como favorito para a
próxima disputa pelo Palácio do Planalto. Segundo pesquisa do instituto Ipec, Lula tem
mais que o dobro da taxa do presidente (23%). Com esse desempenho, e se as eleições
fossem hoje, o petista venceria no primeiro turno, lembra o Estadão.

https://www1.folha.uol.com.br/poder/2021/06/apos-denuncias-governo-bolsonaro-discute-cancelar-contrato-da-covaxin-alvo-de-cpi-e-procuradoria.shtml
https://www.metropoles.com/colunas/igor-gadelha/exclusivo-luis-miranda-revela-nome-do-auxiliar-de-bolsonaro-para-quem-denunciou-esquema
https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2021/06/24/cpi-ouve-irmaos-miranda-nesta-sexta-sobre-denuncia-na-compra-da-covaxin
https://blogs.oglobo.globo.com/bela-megale/post/pazuello-e-escalado-por-bolsonaro-para-abastecer-tropa-governista-da-cpi-sobre-covaxin.html
https://www.cnnbrasil.com.br/politica/2021/06/24/cpi-da-pandemia-ouve-jurema-werneck-e-pedro-hallal-nesta-quinta
https://www.conjur.com.br/2021-jun-24/stf-forma-maioria-dispensa-governadores-cpi?
https://www.poder360.com.br/congresso/megapedido-de-impeachment-contra-bolsonaro-deve-chegar-a-camara-dia-30/
https://politica.estadao.com.br/noticias/geral,lula-tem-49-das-intencoes-de-voto-e-bolsonaro-23-aponta-pesquisa-ipec,70003758413


E a avaliação positiva do governo Bolsonaro caiu para 24%, de acordo com a mesma
pesquisa. A parcela de quem considera o governo ótimo e bom é quatro pontos percentuais
menor do que o registrado em fevereiro, quando 28% aprovam a gestão. A taxa de ruim e
péssimo, por sua vez, saltou de 39% para 49%, informou o Valor.

O ministro Gilmar Mendes, do STF, anulou todos os atos decisórios processuais e
pré-processuais em outras duas ações penais em que o ex-juiz Sergio Moro, atuou em
relação a Lula: as relativas ao sítio de Atibaia (SP) e aos imóveis do Instituto Lula.

Depois de a inflação atingir o patamar de 8,06% em 12 meses em maio, o Banco
Central projeta que as altas continuarão até agosto, quando o índice deverá atingir o
pico de 8,5% no mesmo período. A informação foi publicada no Relatório Trimestral de
Inflação. A expectativa é que a inflação finalize 2021 em 5,8%, informou o O Globo.

A inflação voltou a pressionar o orçamento das famílias no Brasil, em especial as de menor
poder aquisitivo, com dados do IBGE mostrando que a alta de preços atinge ricos e pobres
de maneira diferente. Desde que a pandemia do coronavírus começou, em março do ano
passado, a inflação oficial acumulada medida pelo IPCA foi de 7,39%. Para as famílias
com renda de até cinco salários mínimos, porém, o índice medido pelo INPC foi maior,
de 8,57%, informou o Estadão.

Parlamentares da oposição encaminharam um pedido ao STF para que determinem a
apreensão do passaporte do ex-ministro do Meio Ambiente Ricardo Salles. O objetivo
é impedir que ele deixe o País, explica o O Globo.

Emendando sua terceira queda consecutiva, o dólar voltou a se aproximar da casa
dos R$ 4,90. A moeda americana fechou a quinta-feira em queda de 1,17%, cotada a
R$ 4,905 na venda — o menor valor em mais de um ano, desde 9 de junho de 2020,
informa o UOL. Já o Ibovespa fechou em alta 0,85%, aos 129.513,23 pontos.

Covid-19

O Brasil registrou 2.042 mortes por Covid-19 ontem, totalizando 509.282 óbitos desde
o início da pandemia, de acordo com o balanço do consórcio de imprensa, divulgado
pelo G1. Com isso, a média móvel de mortes nos últimos 7 dias chegou a 1.873. Três
estados apresentam tendência de alta nas mortes: Paraná, Minas Gerais e Tocantins.
Desde o começo da pandemia, são 18.243.391 casos confirmados da doença.

https://valor.globo.com/politica/noticia/2021/06/24/avaliacao-positiva-do-governo-bolsonaro-cai-de-28percent-para-23percent-aponta-pesquisa-ipec.ghtml
http://portal.stf.jus.br/noticias/verNoticiaDetalhe.asp?idConteudo=468184&ori=1
https://oglobo.globo.com/economia/bc-ve-pico-da-inflacao-de-85-em-12-meses-no-mes-de-agosto-estouro-da-meta-em-2021-25074782
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,inflacao-para-os-mais-pobres-chega-a-8-57-desde-o-inicio-da-pandemia,70003757604
https://oglobo.globo.com/sociedade/parlamentares-pedem-ao-stf-que-passaportes-de-salles-sejam-retidos-pela-policia-federal-1-25075498
https://economia.uol.com.br/cotacoes/noticias/redacao/2021/06/24/fechamento-dolar-ibovespa-24-junho.htm
https://g1.globo.com/bemestar/coronavirus/noticia/2021/06/24/brasil-se-aproxima-de-510-mil-mortes-por-covid-com-2042-registradas-nas-ultimas-24-horas.ghtml


Os brasileiros que estão totalmente imunizados por tomarem as duas doses de
vacinas contra a Covid representam 11,79% da população do País. São 24.968.144 de
pessoas imunizadas. A primeira dose foi aplicada em 68.465.736 pessoas, o que
corresponde a 32,33% da população.

O Instituto Butantan prevê realizar o pedido de uso emergencial da vacina ButanVac,
contra a Covid-19, ao fim das duas primeiras etapas de análise, em um novo formato
de estudo que não inclui a chamada fase 3 de testes, responsável por averiguar a eficácia
da vacina em larga escala com milhares de voluntários. Os testes dessa nova vacina foram
desenhados para durar 17 semanas e o recrutamento pode chegar a 6.000 pessoas, no
Estado de São Paulo, explicou o O Globo.

Enquanto isso, em visita ao Rio Grande do Norte, Bolsonaro não usou máscara em
nenhuma das solenidades em que participou e nem para cumprimentar apoiadores. Em Pau
dos Ferros, o presidente pegou uma criança no colo por cima da grade e baixou a
máscara do menino para fazer fotos, relatou o G1.

O senador José Serra foi internado no hospital Sírio Libanês, em São Paulo, após
testar positivo para o coronavírus. Ele não apresenta sintomas da doença e a
internação foi por precaução e acompanhamento médico, relata a CNN Brasil.

https://oglobo.globo.com/sociedade/saude/butantan-planeja-pedir-uso-emergencial-da-butanvac-sem-fase-3-de-testes-25074052
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2021/06/24/bolsonaro-tira-mascara-de-crianca-para-posar-para-fotos-em-visita-ao-rn.ghtml
https://www.cnnbrasil.com.br/politica/2021/06/24/sem-apresentar-sintomas-jose-serra-e-internado-com-covid-19-por-precaucao


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura

Créditos: Divulgação

A MSD Saúde Animal anunciou a chegada da vacina bivalente para a tilápia inédita e
composta pelas duas cepas de maior importância das bacias produtoras do
centro-sul brasileiro, a vacina Aquavac Strep SaSi. Para Rodrigo Zanolo, diretor da
unidade de Aquicultura da MSD Saúde Animal, o cenário atual de consumo e produção de
tilápia no Brasil é promissor, mas o crescimento e a intensificação das produções de tilápias
também carrega consigo o aumento de importantes desafios sanitários que devem ser
vencidos, como a principal enfermidade que acomete as granjas de produção, como por
exemplo, a estreptococose. Estudos de campo realizadas pela MSD Saúde Animal
demonstraram aumento de sobrevivências de 8,8% com utilização do programa de
vacinação bivalente com Aquavac Strep SaSi com proteção frente as cepas de
Streptococcus agalactiae Ib e S. iniae comparado aos programas tradicionais monovalentes
de vacinação de proteção apenas frente a cepa de Streptococcus agalactiae Ib.

Saiba mais no portal da Seafood Brasil.

A alta do custo de produção de diversos itens agrícolas, da pesca e da aquicultura fez
o Conselho Monetário Nacional elevar os preços de referência para alguns produtos
na safra 2021/22. Esses preços são usados para calcular os valores usados para financiar
os estoques para produtores rurais e garantir preços mínimos para a agroindústria. As
informações são do Canal Rural.

O maior reajuste ocorreu com o preço de referência da tilápia, que subiu 41%. Em
nota, o Ministério da Economia informou que a alta do dólar impactou os custos de ração e

https://www.seafoodbrasil.com.br/msd-saude-animal-anuncia-chegada-da-vacina-bivalente-para-tilapia-
https://www.canalrural.com.br/noticias/cmn-eleva-precos-de-referencia-para-safra-2021-22/


de combustível para a pesca, o que justificou a elevação. Os preços de referência são
utilizados no cálculo dos valores do Financiamento Especial para Estocagem de Produtos
Agropecuários (FEE), para o produtor rural, e para o Financiamento para Garantia de
Preços ao Produtor (FGPP), para agroindústrias. Com base nos custos de produção, o CMN
calcula qual deverá ser o preço mínimo para estocar os produtos ou garantir os preços
mínimos sem causar prejuízos ao produtor.

O G1 conta que a baixa no nível do lago de Furnas tem dificultado a agricultura
familiar e também a piscicultura em municípios do Sul de Minas que ficam no entorno.
Em Alfenas (MG), por exemplo, a estiagem e a crise no abastecimento causam
impactos econômicos e sociais, principalmente para os pequenos produtores.

Segundo a Emater, são 960 pequenos agricultores que, de forma direta ou indireta, contam
com o lago de Furnas para a produção, seja na agricultura, na piscicultura, ou na pecuária.
Levando-se em conta todas as 34 cidades que ficam ao redor do lago, são mais de 5 mil
empreendimentos e 20 mil empregos formais que dependem do reservatório.

“Nós temos aqui um impacto econômico, social e ambiental muito grande. Ao redor de todo
esse lago nos temos grandes propriedades, médias propriedades, mas um número
significativo de pequenas propriedades de agricultores familiares. Só em Alfenas são 960
pequenos agricultores que estão envolvidos com a cafeicultura, com a piscicultura, com a
fruticultura, com a pecuária e o lago de Furnas contribui para uma produtividade mais
adequada”, explicou Rogério Prado, consultor de agricultura familiar em Alfenas.

O governo de Rondônia anunciou ações voltadas à piscicultura através do programa
“Peixe Saudável”, levando para o municipio de Cone Sul um laboratório móvel para
auxiliar na manutenção de qualidade sanitária dos animais. O objetivo do programa é
ofertar um atendimento particularizado ao piscicultor da agricultura familiar, com orientações
e análises de água e peixes. Mas os aquicultores dizem que o trabalho da Secretaria de
Agricultura é superficial e só interessam aos grandes piscicultores. As informações são do
Rondônia Ao Vivo.

Pesca

A Secretaria de Aquicultura e Pesca (SAP) concluiu uma minuta da Consulta Pública
para a revisão da Matriz de Modalidades de Pesca Embarcada. Segundo a SAP, a
revisão da Matriz é uma demanda antiga do setor pesqueiro, órgãos ambientais e
pesquisadores que solicitam ajustes, especialmente sobre as espécies constantes nas
modalidades de pesca. Segundo o governo, o processo de revisão e atualização da Matriz
se deu de “forma transparente e democrática”, construído em diversas etapas, através de

https://g1.globo.com/google/amp/mg/sul-de-minas/noticia/2021/06/24/baixa-no-nivel-do-lago-de-furnas-prejudica-agricultores-familiares-no-sul-de-minas.ghtml
https://rondoniaovivo.com/noticia/espacoaberto/2021/06/24/espaco-aberto-piscicultores-dizem-que-governo-fabrica-numeros-para-beneficiar-grandes-produtores.html
https://www.gov.br/agricultura/pt-br/acesso-a-informacao/participacao-social/consultas-publicas/2021/participe-da-revisao-da-matriz-de-modalidades-de-pesca-embarcada


Construção Coletiva, Workshop e Consulta a pesquisadores. A SAP/MAPA avaliou, discutiu
e consolidou todas as contribuições dessas etapas, o que resultou na minuta, submetida à
Consulta Pública, disponível neste endereço.

As principais propostas incluídas foram: alteração da natureza da Autorização de Pesca
Complementar para Autorização de Pesca, o que permitirá à embarcação ter até duas
Autorizações, caso atenda os critérios estabelecidos; inclusão, exclusão e consolidação de
modalidades; inserção de modalidades criadas em outros atos normativos, a criação do
Registro Geral da Atividade Pesqueira para embarcação continental e a inclusão do Método
de Pesca Mergulho.

Outra importante alteração proposta foi a substituição da lista das espécies da Fauna
Acompanhante Previsível e da Captura Incidental pelas suas respectivas definições. A nova
proposta traz 94 modalidades de pesca para área marinha e continental, que poderão ser
concedidas até duas autorizações para cada embarcação, a depender dos critérios
propostos. A Consulta Pública ficará disponível de 11 de maio a 10 de julho de 2021.

Ainda, em entrevista ao Sucesso no Campo, o secretário Jorge Seif Jr. deixou no ar que dia
29 haverá um “grande anúncio para o setor pesqueiro nacional”.

O Portal Defesa destaca a informação da Prefeitura de São Gonçalo (RJ) de que o
secretário de Agricultura, Pecuária, Pesca e Assuntos Portuários, Roberto Sales, se
reuniu com representantes da Fundação Instituto de Pesca do Estado do Rio de
Janeiro (Fiperj) para debater a atualização para linha de crédito para as vítimas do
incêndio que atingiu a colônia de pescadores do Gradim, em fevereiro. Além disso, um
acordo de cooperação entre a instituição e o município possibilitará uma visita técnica para
acompanhar a estatística pesqueira e novos projetos.

A Secretaria de Agricultura e Pesca, em ação conjunta com a Fiperj, aguarda informações
complementares dos pescadores para dar segmento ao estudo e posterior emissão da
Declaração de Aptidão ao Programa Nacional de Fortalecimento da Agricultura Familiar.
“Estamos atentos e acompanhando esse processo para que os pescadores de São Gonçalo
que foram duramente lesados pelo incêndio no início do ano, tenham a oportunidade de
recompor as suas ferramentas de trabalho e seguir realizando de forma digna a atividade
pesqueira no município”, disse o secretário.

Uma reportagem do The Counter ressalta que a pandemia da Covid-19 ajudou a conectar
pequenos pescadores à rede emergencial de alimentos. Joe Weeden, que fornece
proteína para a rede de bancos de alimentos Feeding America, conta que no ano
passado foi abordado por uma associação de pescadores de Massachusetts que
buscava estabelecer uma parceria entre as despensas de alimentos da empresa e os

https://sistemas.agricultura.gov.br/agroform/index.php/462778
https://defesa.com.br/acordo-para-estatistica-da-pesca-em-sao-goncalo/amp/
https://thecounter.org/pandemic-small-boat-fishermen-emergency-food-network-catch-together/


pequenos pescadores que precisavam de um novo mercado para suas capturas. O
programa acabou sendo um dos 21 financiados por uma organização sem fins
lucrativos chamada Catch Together e foi tão bem recebido que Weeden e outros
organizadores querem continuar e talvez expandi-lo, mesmo com o fim da pandemia.
Também há esperança entre alguns pescadores de que isso possa fornecer uma maneira
de se reconectarem com as comunidades locais, algo que seus modelos de negócios
deixaram para trás, e de fornecer alguma estabilidade em um setor imprevisível.

Indústria
A Associação Brasileira das Indústrias de Pescados (Abipesca) formalizou parceria
com o Movimento Brasil Competitivo no projeto de digitalização da Secretaria de
Defesa Agropecuária do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa):
a SDA DIGITAL.

A associação e outras entidades privadas disponibilizarão cerca de R$ 3,6 milhões
para investimento numa plataforma digital de autocontrole que auxiliará o governo na
modernização de processos, facilitando o processo de inspeção em empresas situadas
em qualquer localidade do território nacional, diminuindo gastos laboratoriais, perdas de
produtos, atrasos de aprovações, além de beneficiar a sociedade que terá acesso à
produtos com maior rapidez e a preços justos relativos ao custo de produção.

A Gomes da Costa apresentou
ao mercado as novas
embalagens de toda sua linha
de produtos, como sardinha,
atum, patês, saladas e azeite. A
renovação ocorre após longa
pesquisa realizada com seus
consumidores. Os novos designs
trazem cores mais vivas, com
fontes mais legíveis, novas fotos e
um novo logotipo da marca.

Outra mudança está relacionada
à responsabilidade ambiental da
Gomes da Costa: a tampa de
plástico dos patês foi substituída
por uma de aço. Sendo o metal
um material altamente reciclável,
a troca das tampas de plástico



possibilitam a reciclagem de 100% da embalagem. Essa troca está alinhada com um dos
objetivos do compromisso responsável da empresa de ter 95% dos produtos recicláveis até
2025.

O Seafood Source informa que a Uganda, uma das principais fontes globais de bexiga
natatória, anunciou um novo imposto de exportação de 7% sobre o produto, enquanto
o país fecha a conclusão de um acordo comercial de exportação com a China. O
Ministro de Estado do Planejamento de Uganda, Amos Lugoloobi, disse que o governo
introduziu a taxa com base no valor das exportações de bexiga natatória, como parte das
intervenções de política fiscal para aumentar a receita para financiar o orçamento de US$
12,6 bilhões para o exercício de 2021/2022. O imposto é 1% menor do que o valor
inicialmente aprovado pelo Parlamento no início de maio de 2021, após a aprovação do
Projeto de Lei dos Peixes de 2021.

A medida tributária coincide com um aumento notável nas receitas de exportação de peixes
e produtos pesqueiros de Uganda nos últimos anos. As receitas de exportação aumentaram
em mais de 53% de 2015/2016, para US$ 227 milhões no ano passado.

Varejo
O Grupo Carrefour Brasil anunciou que concluiu, no início de junho, a conversão das
lojas e postos de combustíveis adquiridos em fevereiro de 2020 da rede Makro no
País em Atacadão. Prevista para ocorrer de 12 a 15 meses, a conversão levou seis meses
e já mostra resultados acima do esperado.

Conforme a Superhiper, ao todo, foram convertidas 29 lojas, sendo 22 próprias e 7
alugadas, e 13 postos de combustíveis, localizados em 17 Estados. Somente uma loja
alugada (localizada em São Gonçalo/RJ) e respectivo posto de combustível, das 30
inicialmente anunciadas, não foi adiante por questões negociais junto ao proprietário do
imóvel. Destas 29 lojas, uma foi convertida em atacado de entrega pelo Atacadão e 28 em
lojas da rede. “Adquirimos pontos comerciais extremamente relevantes, com um enorme
potencial de vendas e observamos isso já nos primeiros meses”, destaca Marco Oliveira,
diretor vice-presidente de Operações do Atacadão.

O Pequenas Empresas, Grandes Negócios destaca que as vendas de supermercados
de bairro crescem após aceleração digital da pandemia. Foi o que aconteceu com Flávio
Augusto Pandolfi, sócio-diretor do Yamato, com uma loja há 54 anos no bairro paulistano do
Jabaquara, viu a suas vendas na modalidade presencial caírem 30% do dia para a noite.
Em contrapartida, as duas linhas fixas, usadas para receber pedidos de clientes conhecidos,
ficaram congestionadas e precisaram ser trocadas por aplicativo de mensagens. E o

https://www.seafoodsource.com/news/supply-trade/uganda-imposes-levy-on-lucrative-fish-maw-exports
https://www.superhiper.com.br/carrefour-conclui-conversao-das-lojas-adquiridas-do-makro/
https://revistapegn.globo.com/Economia/noticia/2021/06/pegn-vendas-de-mercadinhos-de-bairro-tem-alta-com-salto-tecnologico-na-pandemia.html


resultado foi imediato. “Aqueles 30% de perda foram revertidos, e explodimos de vender:
cheguei a fazer 30 a 40 entregas por dia; normalmente, eram de 10 a 15″, lembra.

A reviravolta nos negócios atingiu não só a loja de Pandolfi, mas números de mercados de
vizinhança que tiveram um fôlego novo por causa do isolamento social. Com a pandemia,
pequenas lojas de bairro não ligadas a grandes redes ganharam a preferência do
brasileiro e deram um salto tecnológico. Sondagem do Sindicato do Comércio
Varejista de Gêneros Alimentícios do Estado de São Paulo (Sincovaga) com 100
varejistas de pequeno porte na capital paulista revela que quase metade delas (46%)
teve aumento de vendas com a pandemia.

Food Service
Bares e restaurantes do Rio de Janeiro podem ter o Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços (ICMS) reduzido até 2032. O anúncio ocorreu durante a reunião
do Programa Polos do Rio. O projeto, aprovado na Alerj, vai para a sanção do
governador Claudio Castro (PL). Segundo o Diário do Rio, o ICMS no Rio de Janeiro
passou de 4% para 3%, uma redução de 25%, colocando o Estado como uma das menores
alíquotas do País.

(Créditos: Mercado e Consumo)
A Diageo, distribuidora de
bebidas, anuncia a segunda fase
do Movimento Pró-Bar, fundo
global cujo objetivo é apoiar a
retomada do setor de bares e
restaurantes no cenário adverso
da pandemia. A iniciativa consiste
em oferecer para os
estabelecimentos a possibilidade
de terem parklets e kits bistrô para
a ocupação de espaços externos, ampliando a capacidade de atendimento com segurança.

A ideia vem sendo adotada em cidades europeias no processo de reabertura. Áreas
destinadas a vagas de automóveis e calçadas passam a ser ocupadas por mesas, cadeiras
e bancos, com uma disposição que garanta o distanciamento entre as pessoas. As
informações são do Mercado e Consumo. A segunda etapa do Movimento Pró-Bar será
realizada em São Paulo e não exige nenhuma contrapartida comercial ou um
relacionamento anterior com a companhia. Os interessados devem se inscrever no site aqui
e verificar quais são as condições necessárias para receber o apoio.

https://diariodorio.com/bares-e-restaurantes-podem-ter-icms-reduzido-ate-o-ano-2032/amp/
https://mercadoeconsumo.com.br/2021/06/25/diageo-incentiva-construcao-de-ambientes-externos-em-bares-e-restaurantes/

